

Remedios de las cosas de la mañana a las seis de la noche y de la noche a las seis de la mañana.

España... Extranjero (Unión Postal)... Número suelto... Id. estrado...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

Sebastián

Cuento

Una calle de aldeas es siempre triste en las primeras horas de las tardes de verano. Las pocas mujeres que no están en el campo se ocupan de las faenas domésticas en el interior de las casas.

Hace un año que la quitaron del colegio porque ya tosía. No ha crecido desde entonces, y sigue llevando su bata de colegiala. Sólo su mirada ha envejecido y se ha trocado en firme y seria.

El padre y la madre, emocionados no saben qué decir. Cuando hoy penas las palabras no acuden a los labios.

—Sebastián, te estimio porque eres un bravo muchacho, laborioso e inteligente. Amasas bien. Estás en mi casa no como un fiscal, sino como un hijo.

GABRIEL CLOUZET.

Lecciones y Comentarios

Nuevas enfermedades.—Feria de criados. En vista de lo difícil que es curar las enfermedades conocidas, los médicos se dedican a descubrir otras nuevas.

¿Y si sus alumnos eran ciclotímicos también? ¿No podría darse el caso de que la ciclotimia del profesor y la ciclotimia de los discípulos se representaran en días diferentes?

Cuando se habla con horror de esclavos en los países salvajes ¿habrá alguien que crea que en el corazón de Italia, en la Roma, existe todavía una feria de criados? La última de esas ferias, celebrada el 25 de Marzo del presente año en la Colonnaia, la describe el «Resto del Carlino».

ARGOS.

INFORMACIÓN DEL PORVENIR

Historia de una etapa

Ha sido objeto de muchos comentarios la siguiente fantasía político-periodística que ha publicado La Correspondencia de España.

Apuntes anticipados de un reporter 28 de Mayo de 1908.—En la Gaceta de hoy ha quedado promulgada la ley de régimen local. El señor Maura tenía el propósito de seguir en el Poder hasta aplicar la nueva ley, pero los sucesos de estos días, y especialmente la actitud hostil de la minoría liberal, le han obligado a presentar la dimisión de todo el Gobierno.

El señor Maura ha estado en Palacio a las seis de la tarde. Ha dicho que mañana jurará el nuevo Gobierno, que quedará constituido en esta forma: Presidencia, Moret; Gobernación, Romanones; Estado, Pérez Caballero; Gracia y Justicia, Celleruelo; Hacienda, Navarro Reverter; Guerra, Luque; Marina, Estrañ; Instrucción Pública, Alba; Fomento, Gasset.

diata aplicación de la ley de régimen local.

4 de octubre.—El señor Moret declara que aplicará inmediatamente la ley. El Heraldo publica un violento artículo contra la aplicación de la ley de régimen local.

5 de octubre.—El señor Montero Ríos declara que la ley de régimen local constituye un atentado a la integridad del territorio y una ofensa a las tradiciones del partido liberal.

6 de octubre.—El señor Moret declara que no aplicará la ley de régimen local.

7 de octubre.—Anoche estalló un motín en Barcelona. Grupos solidarios cantaban Els segadors, recorriendo las calles. En el elemento militar notase gran indignación.

8 de octubre.—Es declarada Barcelona en estado de sitio. Moret promete que, cuando los ánimos se calmen, será aplicada la ley de régimen local.

Montero Ríos repite que la ley de régimen local es atentatoria a la integridad del territorio.

9 de octubre.—Se plantea en el Congreso un debate sobre los sucesos de Barcelona.

Los solidarios combaten rudamente al Gobierno, y los republicanos aprovechan la ocasión para decir que el señor Moret no ha cumplido sus promesas al bloque, pues entienden que la voluntad nacional no está representada en el Parlamento.

Gran escándalo. 10 de octubre.—El señor Urzáiz expone una interpelación sobre los anunciados planes financieros del señor Navarro Reverter.

Con tal motivo se empieza a decir de varios señores cosas análogas a las que se habían dicho en tiempo de los conservadores.

El señor Maura sonríe. Los periódicos republicanos hablan de grandes negocios.

11 de octubre.—En Barcelona aumenta la excitación, que ya se ha transmitido a Madrid.

El señor Sol y Ortega pronuncia en el Senado un discurso de aplastante dialéctica. Formula terribles cargos contra el Gobierno.

Al terminar la sesión de la Alta Cámara, los grupos ovacionan a Sol y silban a Moret.

20 de octubre.—Los sucesos se han agravado. La situación del Gobierno es insostenible. Los periódicos republicanos y demócratas dicen cosas que espantan.

El público las cree con los ojos cerrados. Al salir del Congreso el señor Maura la gente le aplaude.

21 de octubre.—El señor Moret ha presentado la dimisión del Gabinete. Se ha encargado de formar Gobierno el señor Montero Ríos.

22 de octubre.—Jura el nuevo Gobierno, y se presenta a las Cortes en esta forma: Presidencia, Montero Ríos; Gobernación, García Prieto; Estado, Gallón; Hacienda, Rodríguez; Gracia y Justicia, Calbetón; Guerra, Weyer; Marina, Alvarado; Instrucción Pública, Vincenti; Fomento, Jimeno.

En la sesión de esta tarde, el señor Montero Ríos ha declarado que no aplicará la ley de régimen local, y que él, como jefe de Gobierno y como representante del partido liberal en el banco azul, no se cree obligado a mantener con los elementos del bloque de las izquierdas otras relaciones que las naturales del Parlamento.

3 de noviembre.—En Barcelona ha habido choques sangrientos. Se dice que las tropas están acuarteladas.

El Ayuntamiento, en pleno, ha dimitido, y la misma conducta se dice que adoptarán otros Municipios de Cataluña si no se pone en vigor la ley del régimen local.

En Extremadura obsérvese también, con igual motivo, gran excitación. De Canarias dicen que la inquietud aumenta.

4 de noviembre.—Se plantea en el Congreso un nuevo debate acerca de los sucesos de Cataluña.

6 de noviembre.—Continúa el debate sobre la aplicación de la ley de régimen local.

El señor Moret, aludido por el señor Maura, manifiesta que es partidario de la ley de régimen local y que en ella ha colaborado con mucho gusto, creyendo que prestaba un servicio a su país.

7 de noviembre.—El señor Montero lee el decreto de suspensión de las sesiones de Cortes.

31 de diciembre.—La Gaceta publica un decreto para que puedan regir en el año próximo los presupuestos vigentes. Los periódicos republicanos y demócratas combaten al Gobierno rudamente por mantener cerradas las Cortes.

Los solidarios promueven un gran escándalo al pedir que se restablezcan las garantías constitucionales.

El señor Maura insiste en solicitar que se aplique la ley de régimen local.

9 de enero.—La sesión de hoy ha sido borrascosísima. Mayoría y minorías han estado a punto de llegar a las manos.

La situación del Gobierno es insostenible. Se presenta una proposición pidiendo al Congreso que declare veraz con gusto la inmediata aplicación de la ley de régimen local.

Se dice que la votarán todas las minorías y los amigos del señor Moret.

18 de enero.—La noticia ha circulado rápidamente. El señor Montero Ríos ha presentado la dimisión.

Así lo ha dicho a los periodistas al salir de Palacio, añadiendo: —Ya decía yo que la ley de régimen local traería estas consecuencias.

—¿Quién vendrá, D. Eugenio? —No lo sé; no hay quien lo sepa. Yo me voy a Lourizán, para que hagan lo que les dé la gana... menos aplicar la ley.

16 de enero.—El señor López Domínguez ha sido llamado por el Rey. Al salir ha dicho: Con mi acostumbrada lealtad he manifestado al Monarca que los liberales, mientras no se haya resuelto el problema de la aplicación de la ley de régimen local, no podremos sostenernos en el poder.

—¿Y quién recibirá el encargo? —No lo sé. Creo que ha sido llamado a consulta el señor Maura.

El general López Domínguez se mete en su coche y desaparece. —A las tres de la tarde llega al regío Alcázar el señor Maura.

Los periodistas le asedian y el señor Maura hace una frase para no contestar nada concreto.

Al salir dice: «Señores: S. M. me ha encargado de formar Gobierno. Esta tarde traeré la lista, y mañana juraré el nuevo Gabinete.»

A las siete de la noche ha llevado la lista el señor Maura. El Gobierno está constituido de este modo: Presidencia, Maura; Estado, Alendosalazar; Gracia y Justicia, Figueroa; Gobernación, Vadillo; Hacienda, Besada; Guerra, Linares; Marina, Ferrandiz; Instrucción, Rodríguez San Pedro; Fomento, Sánchez Guerra.

—¿Y Clerva, señor presidente? —preguntó un periodista. —¿Clerva?... Para el segundo quinquenio.

17 de enero.—(De una confidencia.) Moret y Maura han conferenciado. —Ya le decía yo a usted, Moret, que antes de encargarse del Gobierno me dejara implantar la ley de régimen local y deshuciera el bloque.

—Ahora veo que tenía usted razón. —Debió usted verlo hace un año y no hubiéramos perdido todo este tiempo.

—Las impaciencias... —No; las debilidades... —Será fuerte. —Yo, como antes. —¿Y a otra etapa de oposición, amigo Maura. —¿Y a otra etapa de Poder, amigo Segis! —No sé como aguantará usted tanto tiempo, siendo solo. —Y yo no me explico como se marchan ustedes tan pronto, siendo tantos. Se estrechan las manos y se separan. TAF.

PALMA

El Juez de Instrucción del distrito de Manacor ha señalado el día 21 del actual para la celebración del sorteo de seis vocales que bajo su presidencia y en concepto de mayores contribuyentes han de constituir la Junta del partido para la formación de las listas de los Jurados correspondientes a dicho partido.

La Publicidad de Barcelona reproduce la carta de don Antonio Vilalonga y añade a continuación el siguiente comentario: «Inútil decir cuanto lamentamos la determinación del señor Vilalonga. A pesar de contar noventa años, el consecuente republicano venía siguiendo con interés la marcha de la política. La carta que escribe a nuestro amigo el diputado provincial señor Pujol, participándole su resolución, revela que si los años han agotado sus fuerzas físicas, conserva en cambio los mismos entusiasmos por los ideales republicanos que en los mejores días de su juventud.»

Leemos que ha resultado inexacta la noticia de que había sido declarada en quiebra la sociedad de Pesquerías del Sahara Español.

El almadrón se pagaba en Felanitx a 79 pesetas los 42 kilogramos.

Ha sido concedido el premio de constancia en el servicio de 3750 pesetas mensuales al cabo de mar del puerto de Cabrera, Jaime Salvá.

El vapor Monte Toro que llegó ayer mañana de Mahón, fue portador de 25 reses vacunas y 135 lanares, para el consumo de esta población.

El número de la interesante revista Femina correspondiente al mes de Mayo, es una prueba bien notoria de

que las publicaciones españolas ilustradas pueden airoosamente competir con las mejores del extranjero.

Una artística cubierta a tres colores, honra la firma del notable fotógrafo, señor Durá.

Entre las páginas del elegante número, interesantes informaciones fílicas, recogen todos los temas de actualidad del mes de Abril y numerosos motivos artísticos del mejor gusto.

La Garden-Party, celebrada en el palacio de la Infanta Isabel, las recientes fiestas de la gran semana en Murcia, una bonita información de la mujer, en los toros y reproducción de los retratos de linajudas damas de nuestra aristocracia, forman el acertado conjunto del selecto número de Mayo.

El Juez de Instrucción del cañonero Nueva España cita, llama y emplaza a Martín Valero y Antonio Llopis para que en el plazo de 15 días se presenten en dicho Juzgado a declarar en causa sobre contrabando.

El Gobernador ha impuesto una multa de 30 pesetas a un vecino de Felanitx por usar armas sin licencia.

El Delegado del Gobierno de Su Majestad en Menorca ha participado al Gobernador haber detenido a los procesados rebeldes Miguel Petrus Petrus y Cristóbal Bernat Llinás.

Se halla vacante la plaza del Médico titular de la villa de Selva toda con el haber anual de 1.500 pesetas.

Los aspirantes a dicha plaza deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de aquella Corporación dentro el plazo de 15 días.

Por la Junta Clasificadora de aspirantes a destinos civiles ha sido significado para el cargo de Administrador de Loterías de La Puebla el cabo 1.º Jaime Riera Quetigas.

El día 20 del actual se celebrará en este Gobierno civil y en la Delegación del Gobierno de S. M. en Mahón la subasta para contratar, por cinco años los servicios de hospedería, fonda, cantina, lavado, colada y planchado de ropas de cuarentenarios y alumbrado del Lazareto de Mahón.

Se hallan vacantes y han de proveerse por licenciadlos del Ejército las siguientes plazas. Dirección general de Correos.—Estallenchs (Balears), 1.ª categoría, Cartero, con 100 pesetas.

Ayuntamiento de San José, Ibiza (Balears), 2.ª categoría, Recaudador de impuestos, el 3 por 100 por premio de cobranza, 3.000 pesetas de fianza y justificar poder prestarla.

Las instancias solicitando los destinos que se anuncian han de tener entrada en este Ministerio hasta el día 31 de Mayo.

Ayer por la mañana una joven que bajaba por la calle de Brosa se cayó, con tan mala suerte que se dislocó el tobillo derecho.

Fue auxiliada por unos transeuntes y llevada a una casa de aquellas inmediaciones donde fue asistida.

El martes próximo las fuerzas del Regimiento de Infantería de Palma número 61, se ejercitarán en el tiro al blanco en las inmediaciones de la Torre d'en Pau.

Esta noche a las nueve en el «Círculo de Obreros Católicos» se celebrará una velada familiar.

Terminará la velada, con la representación del juguete cómico titulado «Don Bonifacio».

Una conferencia de Santos Oliver

Por referirse a nuestro distinguido compañero don Miguel S. Oliver, trasladamos a continuación las siguientes líneas que encontramos en un colega catalán:

«Don Miguel de los Santos Oliver dió una conferencia sobre escritores catalanes en lengua castellana de los siglos XVI, XVII y XVIII, en la «Asociación Catalana d'Estudians».

Empezó por citar un párrafo de Trebanor, quien dice que es cosa muy triste ver que una lengua muere, y explicando el estado de Cataluña en el siglo XVI, donde se creía necesario apropiarse la lengua castellana para con ella ejercer su influencia en el mundo. Pero en lugar de eso, añade, se vio bien claro lo funesto de abandonar la lengua madre; en tres siglos no hay un escritor de genio y la vitalidad que nuestro pueblo mostró durante el gobierno del Conde-duque, no encuentra eco en escritor ni orador alguno; los discursos están hechos en estilo frío, insípido, que no ocultan ningún sentimiento vivo ni energía de ninguna clase.

Se fijó entre los escritores, especialmente en Juan Boscán; no fue él el iniciador del movimiento de abandono de la lengua madre; muchos lo habían hecho ya, y a más en él era hasta cierto punto dispensable, ya que seguía siempre la corte. No es ninguna notabilidad como poeta; su mérito consiste en la introduc-

ción del endecasílabo en las letras castellanas y haber logrado no cayese en olvido la obra del gran Garcilaso de la Vega, de quien editó las obras juntamente con sus poesías. Sus sucesores no son puramente literatos; se dedican preferentemente a obras de estudio, como Pujades. Citó además a Moncada, Sentantí, Gual y otros.

Y terminó diciendo que la adopción de otra lengua para los géneros poéticos, que son la más interna y viva expresión del alma de un pueblo, indica que su alma es enfermiza, y por eso el renacimiento de nuestra literatura ha tenido lugar volviendo a la lengua madre.

Una salva de aplausos coronó el valioso trabajo del señor Oliver, quien fue felicitado por el distinguido público que llenaba el salón.»

De Sociedad

A bordo del vapor «Bellver» llegaron ayer mañana de Barcelona, doña María Roca, don Antonio Frau, don Gabriel Rullán, don Bernardo Oliver, don Jaime Riera, don Daniel Robert, don Miguel Cerdó y señora don Julio Lesca, don Bartolomé Solivellas, don Ramón Bauzá, don José Coll, don Francisco Adrover y don Juan Pons y familia.

En el vapor «Monte Toro» llegaron ayer mañana de Mahón, don Juan Balaguer, don Juan Moll y señora, don Juan Sastre, don Rafael Quintana, don Domingo Marín, don Juan y doña Isabel Nadal y don Miguel Pons.

Por socios de «La Veda» fué obsequiado ayer tarde con un banquete, el Presidente de aquella sociedad, don José Sampol por haber sido elegido Concejal.

La animación y cordialidad reinó durante toda la comida, y a los brindis se testimoniaron una vez más, las simpatías de que goza el señor Sampol.

El banquete tuvo lugar en el restaurant «Ahlambra».

Verificóse en Barcelona la boda del Sr. Conde de Torre-Saura con la linajuda señorita doña Pilar de Ponsich y de Sarriera.

La ceremonia revistió extraordinaria suntuosidad, luciendo el contrayente las insignias de los honrosos títulos que desde poco ostenta.

En el tren de la misma noche salió el aristócrata matrimonio para París.»

Reina entusiasmo entre los elementos del Círculo de Obreros Católicos con motivo del banquete que hoy ha de celebrarse en dicha sociedad para celebrar la votación obtenida por el candidato presentado por dicho Círculo, Sr. Sabater.

El número de inscritos para tomar parte en el agasajo asciende a unos ochenta.

Ayer tarde salieron para Barcelona en el vapor «Bellver» entre otros pasajeros don Martín Gari, don Gabriel Gordiola, don Isidro Boscán y señora don Carlos Fuster, don Magín Cuedra, don Francisco de P. Fons, don Juan Beltrán don Antonio Fuster don Antonio Riera, don Juan Rosselló y don Angel Arnau.

En el mismo vapor se embarcó el presidente de la Audiencia don Adolfo Astudillo acompañado de su hermano don Demetrio.

Ayer tarde salió para Barcelona al objeto de incorporarse al destino para que ha sido designado, el oficial de correos recientemente ingresado, don Jaime Rotger.

Por Real orden del Ministerio de Estado recibida ayer, ha sido autorizado don Jaime Arrom Bibliani para desempeñar el cargo de Agente Consular de Francia en Alcudia.

Ha sido nombrado por el Ministerio de la Gobernación maquinista de la estufa de la Estación Sanitaria del puerto de Mahón, don Bernardino Sintés Taltavull.

Ayer tomó posesión del cargo de Agente de primera clase de esta Inspección de vigilancia don Miguel García Castelló.

Ayer se recibió la noticia de haber sido nombrado Director de la Sucursal del Banco de España en Zaragoza el que actualmente lo es de la de Palma don José M.ª Jiménez.

Suenan para reemplazarle en la dirección de la sucursal de Palma el actual Interventor señor Castellarnau y el cajero de ella don Barcelona nuestro paisano señor Gill.

Ferías y Fiestas en Sóller

Atestadas salieron ayer las diligencias para la ciudad de Sóller en la que hoy y mañana se celebran las tradicionales fiestas.

Salió para dicha ciudad el Gobernador civil, acompañado de su distinguida familia.

Fueron muchos también los carruajes que tomaron el pintoresco camino de la risueña ciudad.

Con motivo de las fiestas de Sóller el día 10 a las 10 de la mañana tendrá lugar una gran tirada de pichón, organizada por el Ayuntamiento de Sóller.

Se trata de que el «Círculo Sollerens» conceda un premio al mejor tirador a fin de alentar a todos los tiradores de la Isla.

El sitio donde se ha de celebrar dicha fiesta se arregla convenientemente, habiendo sitios de preferencia para el bello sexo.

Hoy sale para Sóller un redactor de LA ALMODAINA para dar cuenta á nuestros lectores de los mencionados festejos.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Beneficencia y Sanidad, don Juan Sureda; del de Alumbrado, don Miguel Oliver, del de Ensanche don Bernardo Calvet y del de Gobierno y Policía don Luis Alemany.

Por falta de número de señores Concejales no pudo reunirse ayer la Comisión de Gobierno y Policía.

En su consecuencia se reunirá el lunes próximo en segunda convocatoria.

También se halla convocada la Comisión de Ensanche y Murallas para resolver algunos asuntos de su competencia.

Cronica de Sports

Automovilismo

Esta mañana varios socios de «La Veda» pertenecientes á la sección automovilista verificaron una excursión á Santany.

La caravana automovilista estará acompañada por los autos de los señores siguientes:

Con Fernando Truys, don Luis Cardell, don Antonio Amorós, don José Villalonga, don Fausto Gual, don Guillermo Dezcallar, don Miguel Bestard y don Gabriel Salvá.

Los expedicionarios son unos 25 y estarán de regreso por la noche.

Del Ejército

Infantería.—Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía, los segundos tenientes don Vicente Costell Lozano, don Carlos Muntaner Maturana, don Guillermo Homar Reynés, y don Manuel Fuenmayor Bisellach.

—Accediendo á lo solicitado por el primer teniente de Infantería don José Yanguas Cenarro con destino en el regimiento de Menorca número 70, se le ha concedido licencia para contraer matrimonio con doña María del Pilar Miravete Maculet.

Igual licencia se ha concedido al sargento del regimiento de Inca, Gabriel Llaneras Riera, para contraer matrimonio con Francisca Llabrés Pellicer.

Orden de plaza de ayer: El Ministro de la Guerra en telegrama de ayer, dijo al Capitán General lo siguiente:

Excmo. Sr. Queda V. E. autorizado para expedir pasaporte á los jefes y oficiales que soliciten permiso, con objeto que puedan acompañar sus hijos á los próximos exámenes de ingreso en las academias militares, pero siendo cuenta de los interesados los gastos y viajes por vías terrestres y marítimas.

—Con motivo de ser el 10 del actual, el cumpleaños de S. A. R. el Príncipe de Asturias las tropas vestirán de gala, se izará el pabellón nacional en los edificios públicos y por las baterías de salvos se harán las de ordenanza.

—El Diario Oficial publica una Real orden, disponiendo que, en adelante, usen con el uniforme de sus Cuerpos respectivos, una faja de seda color amarillo-gris, con borlas de oro y el bordado de oro ó plata correspondiente, en la misma forma que los generales de división y de brigada, sus asimilados de los Cuerpos Jurídico militar, Administración militar y Sanidad militar.

Lavaderos públicos

en Felanitx

El Ayuntamiento de Felanitx, deseando realizar una obra de mejora para aquel vecindario, solicitó del ministerio respectivo la autorización necesaria para adquirir unos solares con destino á la construcción de unos lavaderos públicos.

Ayer recibió el señor Gobernador la Real orden autorizando al referido Ayuntamiento para elevar á escritura pública el contrato de compra de dichos solares, libres de todo gravamen.

Viaje del señor Obispo

El 14 del corriente marchará á Roma el Ilustísimo Obispo de esta Diócesis, Dr. don Pedro Juan Campins Barceló.

Le acompañará el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo.

El viaje de nuestro Prelado á Roma tiene por objeto asistir á la canonización del Beato José de Oriol, marchando á Roma junto con la peregrinación catalana que vá á la Ciudad Eterna con motivo de dicha canonización.

LAS ESCUELAS PRIMARIAS

Luz é higiene

Por Real orden del ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto:

1.º Que se recuerde á las Juntas provinciales de Instrucción pública, para que á su vez, la obligación de cumplir estrictamente, y sin excusa alguna, los Reales decretos de 20 de Diciembre de 1907 y 7 de Febrero de 1908 en todas sus partes, pero muy particularmente ahora en las relativas á la capacidad é iluminación de las salas de clase de las escuelas públicas.

2.º Que las Juntas locales, en un plazo máximo de seis meses, á contar desde la publicación en la Gaceta de Madrid de esta Real orden, y aprovechando preferentemente las próximas vacaciones del estío, procedan á instalar sus escuelas públicas de enseñanza primaria que no tengan las debidas condiciones

higiénicas y pedagógicas en locales que las reúnan, bien efectuando en los de hoy las necesarias reformas, bien trasladándolas á otros que cumplan con los preceptos de la instrucción de 28 de Abril de 1905, completados por la orden circular de esa subsecretaría, de 19 de Noviembre último.

3.º Que en los locales no factibles de acomodar á la referida instrucción técnico-higiénica, se hagan, por lo menos, las reformas necesarias para que la iluminación sea completa, la ventilación continuada y la superficie, por alumno, de un metro cuadrado, como mínimo, en los casos en que sea materialmente imposible darle el 1,25 reglamentario.

4.º Que aun con esta superficie no pueda conseguirse de momento la cubicación necesaria, se adoptarán aquellas precauciones y medidas higiénicas convenientes para que, mediante una ventilación más activa, se evite el peligro que las deficiencias de capacidad del local puedan tener para la salud de la infancia.

5.º Que allí donde el número de alumnos exceda de estas reglas y sea de todo punto imposible proveerlos en seguida de local á propósito, se proceda como medio provisional y mientras se encuentra nueva escuela, á clasificarlos en dos grupos ó secciones: uno, que dará clase por la mañana, y el otro, por la tarde, según las necesidades y circunstancias, que apreciarán, en cada caso, las Juntas locales, de acuerdo con los maestros, siempre atendiendo á facilitar la asistencia á la escuela.

6.º Que se publiquen en los Boletines Oficiales los acuerdos que, para cumplir estas disposiciones, adopten las Juntas provinciales de Instrucción pública, las que, en caso de resistencia ó morosidad por parte de alguna Junta local, procederán, al propio tiempo que lo comunican á esa subsecretaría, exigirle las consiguientes responsabilidades.

Hallazgo de un cadáver

Comunican de Sineu, que en la finca Son Masip de aquel término municipal, fué encontrado el cadáver del vecino de dicha villa Antonio Quetglas Halonas.

Se dió cuenta de ello al Juzgado que se personó en el lugar de la ocurrencia acompañado del médico titular, empezando la instrucción de las oportunas diligencias.

Examinado el cadáver por dicho facultativo éste declaró que la muerte había sido producida á consecuencia de una afección cardíaca.

En su vista se ordenó el traslado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

Los Juegos florales

de Barcelona

Hoy se celebrará en la ciudad condal la poética fiesta de los Juegos Florales. Nuestro poeta don Juan Alcover que ha obtenido la Flor natural ha designado para reina de la fiesta á doña Angela Calvet de Haro, acerca de la cual escribe un periódico de Barcelona las siguientes líneas:

«La reina de los Juegos Florales de este año será doña Angela Calvet de Haro, hermana política del poeta que ha obtenido la flor natural, don Juan Alcover. La reina de la poesía es una artista, discípula del inolvidable músico mallorquín don Antonio Noguera. Desde Palma, donde reside habitualmente, ha seguido con verdadero amor el movimiento musical de Europa; haciendo frecuentes visitas á nuestra ciudad y llegando hasta Bayreuth, siempre que los acontecimientos musicales llaman la atención de los amantes del divino arte.»

Don Juan Alcover que tenía que salir ayer tarde para Barcelona se sintió indisputado, indisposición que afortunadamente no reviste gravedad, pero que le hizo desistir del viaje.

El notable poeta don Lorenzo Ribera ha obtenido el accessit á la Copa por una composición en prosa.

TEATROS

Lirico

El estreno de las dos obras Media hora antes y De Pesca atrajo ayer numerosa concurrencia á la sesión vermouthe veritcada en este teatro.

Media hora antes, monólogo dramático, gustó al público por el pensamiento que encierra, desarrollado con sumo conocimiento de la escena, y en el mismo recibió el señor Reig justos aplausos dirigidos al autor y al intérprete.

De Pesca es un diálogo chispeante y original que obtuvo también espontáneo y nutrido aplauso, conquistado con justicia por la señorita Luz de las Heras y por el señor Soto.

Notas comerciales

Exposición de labores de la mujer en Inglaterra.—En el mes de Septiembre próximo se celebrará en Londres, en el Salón Olympia, una Exposición de labores de mujer en todas las naciones: «The Woman of All Nations» Exhibition.—El Comité organizador está dispuesto á conceder un espacio gratis á las instituciones de Beneficencia y Caridad cuyos productos y fondos se destinan al alivio de los menesterosos ó inválidos, ó al socorro de mujeres y niñas indigentes. La instalación de esas instituciones estará al cuidado de un representante de las mismas.

Modificaciones aduaneras en México.—Como consecuencia de las muchas reclamaciones á que daban lugar las multas impuestas por las Aduanas mejicanas por las diferencias de peso en las declaraciones de tejidos, se ha resuelto, toda vez que es imposible el fijar para esos artículos el peso exacto por metro exigido por las ordenanzas, que una diferencia de poca importancia y que no implique notoria mala fé en el declaran-

te no ocasionará aumento en los derechos ni imposición de multa.

Las Ordenanzas de Aduanas también imponían penalidades cuando la cantidad de las mercancías era inferior á la que constaba en la declaración, sin tener en cuenta si la disminución en la cantidad había tenido lugar durante el curso del viaje y antes de su entrada en la Aduana. Estas disposiciones se han modificadas también, y no pagarán derechos las mercancías que, en realidad, no han entrado en el país, aunque han sido expedidas desde el extranjero.

Competencia entre las Compañías de Navegación.—Según datos de la Legación de España en Constantinopla, la lucha entre las Compañías por el transporte de mercancías á Oriente aumenta de día en día.

Las primeras expediciones de tejidos de Barcelona á Constantinopla, vía Marsella, pagaban 110 francos tonelada en los vapores de las Mensajerías, de Frainsinet y de Paquet. Empezó luego la competencia la Compañía Valenciana, combinada con la de Rubattino, de Génova, y los fletes, vía Francia, bajaron á 94 francos. Más tarde las Compañías Frainsinet y Paquet unidas trataron de competir con las Mensajerías, originando esta nueva lucha una baja de los fletes á 54 francos. A continuación inauguró el Nosddeutscher Lloyd un servicio mensual sin transbordo entre Barcelona y Constantinopla, al tipo de 44 francos la tonelada.

No habiendo pedido, á pesar de sus esfuerzos, ponerse de acuerdo las Mensajerías con el Nosddeutscher Lloyd, ha establecido entre los referidos puertos un servicio regular cada cuatro semanas y el Lloyd alemán ha contestado bajando los fletes á 20 francos. Como final de esta contienda, corren rumores de que las Mensajerías están, al parecer, dispuestas á transportar gratis las mercancías.

El tráfico es importante y va aumentando considerablemente.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

El Argentino

A las nueve de la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor trasatlántico de 2206 toneladas Argentino procedente de Barcelona.

El Argentino tomó á bordo unas 60 toneladas de carga que tenía preparada, saliendo por la tarde para la Habana y escalas.

En él tomaron pasaje para las Antillas varios trabajadores del campo.

—A las primeras horas de la madrugada, entró procedente de Mahón, el vapor correo Monte Toro, conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

—De Barcelona llegó á las siete de la mañana, el vapor correo Beliver, desembarcando la valija, carga y pasaje.

—Con carga general llegó por la tarde de Barcelona, la balandra María Luisa.

—A la hora de itinerario salió para Barcelona, el vapor correo Balear embarcando la correspondencia, carga y numeroso pasaje.

CULTOS

Para hoy

Jubilao de Sraezeta Horas

Empezan en el Templo dedicadas á la Sagrada Familia: Exposición á las seis y media, acto seguido misa rezada y devoción del Mes de Mayo; á las siete y media misa de Comunión general; á las nueve y media Tercia cantada por la Comunidad y asiladas, seguidamente bendición de las estatuas de la Sagrada Familia Jesús, María y José (costeadas por la R. M. S. sor María de Jesús, primera Superiora de este Asilo) por el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, siendo los padrinos los Excmos. Sres. Condes de Ayamans; á continuación Misa Mayor solemne con sermón por el M. I. Sr. D. Mateo Garau, Penitenciario, después del Oficio, misa rezada á las doce; el anochecer Rosario, Tríduo solemne con sermón por el R. P. Ramón Sellas, S. J. y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. Sr. D. Nadal Garau, Doctoral.

En Capuchinos, á las nueve y media, solemne Oficio con sermón sobre el Patrocinio de San José por el R. P. Fidel de S. Aciscio; función costeada por la piedad de un devoto del Santo; por la tarde á las seis imposición del Escapulario de S. José.

En el Socorro, empieza el Septenario de la Virgen de los Desamparados que se hará todos los domingos y días festivos á las siete de la tarde.

Los sermones estarán á cargo de los RR. PP. Eloy del Barro, Ambrosio García, Director; José Cabrero; Valentín Pérez; José Noriega y Victoriano Burgos.

En las Teresas, fiesta votiva en honor de la Virgen del Carmen, á intención de una piadosa señora: A las diez y media, exposición de S. D. M.; acto continuo Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Superior de los Mercedarios Fr. Francisco Ferrer.

En la Concepción á las siete y media de la mañana Misa de Comunión general para las Hijas de María.

Por la tarde á las siete visita solemne y mes de María con exposición de Su Divina Majestad, plática por el P. Director, cánticos y reserva.

Se anunciará la próxima peregrinación de dicha Asociación el Santuario de Nuestra Señora de Lluç.

Visita á la Corte de María.

A Ntra. Sra. del Rosario en Sta. Catalina de Sena.

Para mañana

Jubilao de Sraezeta Horas

Continúan en el Templo dedicadas á la Sagrada Familia: Exposición á las seis y media, misa rezada y devoción del Mes de Mayo; á las diez y media misa rezada con meditación; al anochecer Rosario, segundo día de Tríduo, siendo el orador el R. P. Miguel Alcover y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María.

A Ntra. Sra. de la Salud, en San Miguel. (Privilegiada).

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 8 á las 18'35.

La pronta aprobación del Régimen local y otros proyectos

Entre los políticos se acentúa la creencia de que pronto serán aprobados por las Cámaras los proyectos de Régimen local, Comunicaciones marítimas y las Reformas de Correos y Telégrafos.

Si así sucede se cerrarán las Cortes, disfrutando de vacaciones largas

Un artículo contra los liberales

El diario republicano El País publica un artículo en el que se ocupa del debate de ayer del proyecto de ley de Comunicaciones marítimas, censurando á los liberales, principalmente al señor Moret por haberse prestado á repensar una comedia, desistiendo de la oposición al Gobierno.

Manifestaciones de Maura

Después de despachar el señor Maura con el Rey, á su salida de Palacio interrogamos al señor Maura los periodistas, quien nos dijo que ninguna noticia podía darnos sobre el programa parlamentario porque el presidente del Congreso, señor Dato es quien corre con eso.

COTIZACIONES

Madrid 8 á las 18'30

Table with 2 columns: Description and Price. Interior contado . . . . . 88'40, Interior fin de mes . . . . . 88'60, Amortizable, 5 pS . . . . . 108'00, Amortizable nuevo . . . . . 96'00, Banco de España . . . . . 460'50, Compañía Tabacalera . . . . . 404'50, Francos . . . . . 11'75, Libras . . . . . 28'12, Exterior (sin cupón) . . . . . 98'90

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 8 á las 18'35

Suspensión del Director de la Cárcel Modelo

El periódico «El País» se ocupa de la suspensión de empleo y sueldo del Director de la Cárcel Modelo, señor Salillas, por haber asistido al banquete que se dió al señor Catena para celebrar la libertad de éste.

Dicho diario se desata en frases durísimas contra aquella suspensión y dice que se hablará de ello en las Cortes y convocará «meetings» en donde la voz del señor Salillas repercutirá en el Extranjero.

Demostración naval por la escuadra francesa

Comunican de París que según noticias que publica el diario «Petit Journal» recibidas de Tolón, la segunda división de la escuadra francesa del Mediterráneo, efectuará una demostración naval ante Tánger con motivo de los sucesos que se desarrollan en Marruecos contra El Roghi y Muley Hafid, en vez de salir dicha división para un crucero, como se había anunciado.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica el Reglamento para la aplicación de la Ley del Timbre del Estado.

Inserta además dicho diario oficial la siguiente disposición:

Declarando rescindido el contrato sobre construcción de la Gran Vía por incumplimiento de los requisitos de la contrata por parte de don Rafael Picavea, con pérdida de la fianza constituida.

Notaría vacante

Se ha publicado en la «Gaceta» el anuncio de la vacante de una notaría del Colegio de Madrid.

Probable competencia en el asunto Macías

El jefe de la jurisdicción de marina ha dirigido una comunicación al juez del distrito del Congreso preguntando por qué causas instruye proceso contra el ex-auditor señor Macías.

Esto hace creer que se trata de entablar competencia á la jurisdicción ordinaria.

Entierro de un penado.—Numeroso acompañamiento

Noticias de Valencia dicen que se ha verificado el entierro de Salvador Mullero, penado con motivo de los sucesos de Alcalá del Valle.

Dicho penado ha fallecido en el penal de San Miguel de los Reyes.

Acompañaron al fúnebre cortejo numerosas representaciones de las sociedades obreras.

Presidieron el duelo, el Presidente de la Casa del Pueblo, el diputado señor Azzatti y otros caracterizados republicanos.

La fúnebre comitiva se ha dirigido por las Rondas al cementerio civil.

Sobre el cadáver fueron depositadas coronas de las sociedades obreras y de Barcelona.

Reinó el orden mas completo.

Lluvia en Valencia.—La fiesta de la Virgen

Noticias de Valencia dicen que reina en aquella población tiempo lluvioso.

Las fiestas que se han celebrado en honor de la Virgen de los Desamparados se han visto desanimadas á causa del mal tiempo.

Esta noche se celebrará un concierto al pie del altar de la Virgen.

Cumplimentando al Rey

Han estado en Palacio para cumplimentar á S. M. el Rey al conde de Romanones y los duques de Bivona y de Tamames.

Esperando á la infanta Eulalia

Es esperada en esta Corte la infanta doña Eulalia que llegará el próximo lunes.

Apaches detenidos

Telegramas de Valencia dicen que en la plaza de la Constitución, la policía ha detenido á dos apaches que se proponían cometer fechorías aprovechando la aglomeración de gente que habrá durante las fiestas que se han de celebrar.

Viaje de instrucción

Dicen de Valencia que han salido para la mar dos torpederos franceses, que llegaron anoche á aquel puerto.

Realizarán dichos buques un viaje de instrucción.

Vuelco de una lancha.—Un ahogado

Telegrafían de Vigo que cerca de las islas Sies, volcó una lancha que iba tripulada por cinco hombres.

Dos de ellos nadando se dirigieron hacia tierra y antes de llegar á ella, encontraron una dorna, la cogieron y marcharon en auxilio de sus compañeros que se hallaban cogidos á la lancha.

Un muchacho de 14 años que iba en la lancha pereció ahogado.

Menchela

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 8 á las 18'30.

El tiempo

Desde la madrugada hasta medio día ha caído una lluvia continuada y abundante.

Durante la tarde cesó la lluvia, serenándose el tiempo.

Bajas en la sociedad «Unió Catalanista»

La actitud adoptada por la «Unió Catalanista» aconsejando á sus socios que votaran en blanco en las elecciones celebradas el pasado domingo, ha dado motivo á que la mayoría de los adheridos á dicha sociedad se hayan dado de baja.

Créese que á consecuencia de ello se disolverá la «Unió».

Estreno de un melodrama

Anoche en el Teatro Nuevo se estrenó el melodrama musical «Piel de Oso» música del maestro Bretón y letra de Barbadillo.

El teatro estaba atestadoísimo.

Dirigió la orquesta el propio Bretón, quien al presentarse fué ovacionado.

El preludio musical fué aplaudidísimo.

La obra en conjunto resulta habilidosa si bien su mérito literario es escaso.

Al terminar la representación y ante los calorosos aplausos del público, vióse obligado á hablar el maestro Bretón, pronunciando frases de agradecimiento.

Habló también el autor de la letra, señor Barbadillo, que terminó dando vivas á Cataluña y á Barcelona.

Los críticos, ocupándose de la obra dicen que la música resulta bien instrumentada, pero poco inspirada.

Hombre arrollado por un tren

Comunican de Barcelona que en las cercanías de aquella población un tren de mercancías arrolló á un hombre.

El cadáver no ha podido ser identificado.

Los carlistas

Los elementos carlistas de esta ciudad tratan de celebrar una fiesta en honor de los Concejales de su partido que han resultado elegidos en Cataluña.

Además tienen en proyecto grandes festejos que se celebrarán, cuando la festividad de San Jaime, y á los que piensan invitar á las más salientes personalidades tradicionalistas de toda España.

A entregar una corbata

El gobernador civil de esta provincia, señor Ossorio y Gallardo, ha marchado á Pulgrelg.

Su viaje obedece á hacer entrega de la corbata concedida por S. M. el Rey á la bandera del coro de la Colonia Pons, que obsequió con una serenata al Monarca, en ocasión de su último viaje á Barcelona.

Nueva sociedad aviadora

Se ha formado una asociación de estudiantes, denominada «Juventud Aviadora» que se dedicará á los estudios de locomoción aérea.

Próximamente propóñense celebrar una sesión pública en el Aerodromo de la calle de Entenza, efectuando ensayos con pequeños modelos de aeroplanos.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Lirico

Función para hoy á las cuatro y media.—El Cristo Modrno.

A las ocho y media.—Mancha que limpia y De Pesca.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematografía.

Cineatógrafo Truys

Todos los días de 5 á 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.

La Ostrina cura la pobreza de la sangre

En todas las convalecencias y de modo especial en la de la gripe y demás enfermedades infecciosas; en los desarreglos gástricos; extenuación por excesos; estado enfermizo de los niños, etc., nada tan indicado y eficaz como la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo.

RENTAS VITALICIAS

Un capital de 10.000 pesetas invertido en valores de toda seguridad, da una Renta máxima de 400 pesetas.

Por este mismo capital empleado en Renta Vitalicia, la Compañía de seguros «Banco Vitalicio de España», garantiza las Rentas siguientes, exentas de toda contribución:

Table with 2 columns: Age and Annual Rent. A los 50 años de edad . . . . . Ptas. 685, A los 60 años de edad . . . . . Ptas. 807, A los 70 años de edad . . . . . Ptas. 1.169, A los 80 años de edad . . . . . Ptas. 1.600

Estas rentas son pagaderas por trimestres. Para informes dirigirse á dicha Compañía, domiciliada en la Rambla de Cataluña, núm. 18, una de los sesente y tres edificios de su propiedad ó bien en esta de Palma en sus oficinas,